

REDACCION
Y ADMINISTRACION
Armas, 1, 3.º



DIARIO NACIONAL SINDICALISTA

Se devolverán al agro, para mejorar la vida campesina, parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios burocráticos y comerciales.
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Han sido ocupados Gorbea, San Adrián y Murumendi en el frente de Vizcaya

Es grandísimo el número de muertos y el material cogido en este avance

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 1.º de Abril de 1937:

Ejército del Norte

5.ª División.—Ligeros tiroteos y tuego de cañón.

6.ª División.—En el día de hoy continuaron las operaciones iniciadas ayer con extraordinario éxito en el frente de Vizcaya. Nuestras tropas han seguido avanzando, batiendo al enemigo en brillantes y victoriosos combates. Fueron ocupados Gorbea, San Adrián, Curruceña y Murumendi, además de otras importantísimas posiciones. El quebranto sufrido por el enemigo ha sido extraordinariamente grande, dejando en nuestro poder muchos muertos, prisioneros, bastante material, armamento y municiones, que no se han podido todavía clasificar. Han sido muchas las familias que se han pasado en este frente.

División de Soria.—En el frente de Guadalupe las fuerzas nacionales han rectificado nuestras líneas a vanguardia, ocupando importantes posiciones y haciendo huir al enemigo.

División de Avila.—Sin novedad.

Cuerpo Ejército de Madrid. Sin novedad digna de mención.

8.ª División.—Ligeros tiroteos, pasándose siete milicianos con armamento.

Ejército del Sur

En el sector de Córdoba, un intento de ataque enemigo fué enérgicamente rechazado. La aviación roja bombardeó la población de Córdoba, y especialmente el Hospital militar, causando algunas víctimas. En los demás sectores de Andalucía sólo hubo ligeros tiroteos.

Salamanca 1.º de Abril de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.

Una comisión de diputados socialistas franceses, visita a Miaja

Madrid.—Miaja recibió ayer a los periodistas y a una comisión de diputados socialistas franceses. Miaja, al hablar con los diputados franceses, les dió la bienvenida por haberse acercado a la capital. Y a los periodistas madrileños les manifestó que en los frentes de Madrid había tranquilidad.

Radio A-Z.

Visado por la Censura

CRONICA DEL FRENTE

Día 1 de abril

Un nuevo salto en los afanes bélicos informativos, y conste que lo que he visto en el día de hoy vale la pena de haberlo dado. Hoy, español que me lees o me escuchas, hemos puesto el jalón de la etapa de partida a un nuevo avance de nuestra progresión victoriosa de la reconquista de España, que aún está bajo la afrentosa dominación comunista, y a fe que esta jornada no ha podido ser de más gloria ni mayor provecho para descongestionar el frente de Vitoria. El mando ha preparado operaciones en la provincia de Alava con tanta minuciosidad como ponderación de elementos sólidos, columnas por el pronto al mando del general Solchaga bajo la dirección del divisionario López Pinto y la égida del general Mola, jefe del Ejército del Norte. Han operado en el día de hoy sobre la cadena de montañas que se abre al norte y este de vitoria, donde el enemigo desde los principios del Movimiento Salvador se instaló sin atreverse a más que a presionar, pero también sin retroceder un paso y a la sencilla razón de otras atenciones estratégicas, absorbiendo hasta hoy nuestro esfuerzo militar en el día de hoy con potente masa artillera concentró sus fuegos con justísima matemática sobre las alturas denominadas Aldertia, Maroto, Garineo y Asonso, montañas todas ellas en las que los rojos habían construido formidables atrincheramientos convencidos de que no les bastaría para mantenerse en ellos el día en que nos decidiésemos a quitárselas con su formidable estructura y su posición topográfica inexpugnables. Cuando el general Mola subió a caballo tras de penosísima ascensión a las cumbres atrinche-

radas que habían batido nuestros cañones y aviones, no cesaba de exclamar: "Nunca ni nada más extraordinario ni magnífico. No cabe hacerlo mejor." Sirva esta frase textual del general jefe del Ejército del Norte en recompensa a esos meritorios maestros bombarderos y cuenta amigo que me entiendes que si la artillería y la aviación se superó a sí misma, la infantería no le fué a la zaga, ya que los rojos, a pesar del durísimo bombardeo, aún encontraron arrestos para esperar en lo alto de las cuevas la llegada de nuestros infantes, que en escaladas inolvidables coronaron y guarnecieron en el acto Aldertia, Maroto, Garineo y, al caer la tarde, por el ala derecha, Asonso Mendi y algunas otras altu-

ras. En el sector de Mondragón no tendré que subrayar cuál ha sido el castigo que han sufrido las desdichadas huestes marxistas vizcaínas; yo sólo he visto los resultados en la colina ingente de Albertina y sólo allí hemos contado cincuenta y dos muertos enemigos. Se han cogido dos cañones del siete, seis ametralladoras, más de cien fusiles y veintisiete prisioneros. Si en las otras tres montañas conquistadas ha ocurrido otro tanto, estoy por asegurar que quizás ocurrió más, júzguese el enorme palizón que hoy recibieren los súbditos de Aguirre y demás traidores de Bilbao para dar idea de hasta qué punto fué magníficamente preparada y ejecutada esta grandiosa jornada.

(Continúa en la página 2)

Intenso bombardeo de las posiciones rojas de Durango

Salamanca.—Las radios rojas lanzaban la noticia del bombardeo de las fortificaciones de Durango; confesaban el inmenso castigo infligido, añadiendo que el número de muertos, en los centros y cuarteles rojos, era muy elevado.

Aún no hay gobierno en Barcelona

Barcelona.—Tarradellas se ha mostrado impotente para formar gobierno. Realizó diversas visitas, entre ellas a los partidos C. N. T. y F. A. I. sin conseguir ningún miembro para el gobierno; la prolongación de la crisis está siendo causa de que el orden público se haya agravado. Los asaltos a tiendas y registros a casas particulares, se halla a la orden del día.

Radio A-Z.

Los efectos de la anarquía en Barcelona

(Véase en la página cuatro)

decido, dirigieron la palabra a las fuerzas allí concentradas, que acogieron con gran entusiasmo la visita que les lleva aliento, alegría y fe de una España de retaguardia que cree en ellos, que espera de ellos y que se debe a ellos.

Hoy lunes y acompañando también al heroico Moscardó y a todo su Estado Mayor, los señores Gay, Ruiz Alonso y Bonmatí de Cedecido, visitaron la senda de pueblos que marca la ruta triunfal de nuestra última avanzada: Atienza, Hien-delaencina, Espinosa, Cogolludo, etc.

En este último pueblo culminó su patriótica labor con un acto hermosísimo. Desde uno de los balcones de su amplia y señorial plaza, estos señores pronunciaron sendos discursos, plenos de vibrante patriotismo.

La plaza, totalmente abarrotada de combatientes, prorrumpió en gritos vibrantes de entusiasmo, fiel reflejo de sus deseos y recia voluntad de vencer.

Las lágrimas asomaban a sus ojos y en todos aquellos rostros se denotaba un entusiasmo fiero por el triunfo de España.

Cerraron el acto unas vibrantes palabras del general Moscardó, que fueron acogidas con vivas delirantes por los soldados, que veían en él su gran jefe, su padre, su héroe.

Unos delirantes vivas al Generalísimo Franco fueron como el broche que cerró este ciclo de labor patriótica.

Acompañó durante todas estas jornadas a los propagandistas, el fotógrafo señor Campúa.

La propaganda nacional en los frentes de combate

En unos camiones engalanados con las banderas de todos los milicianos, dando guardia de honor a la Bandera Nacional, salieron el Viernes Santo de Salamanca el señor delegado del Estado para Prensa y Propaganda, don Vicente Gay, y sus colaboradores el ex diputado señor Ruiz Alonso y el escritor señor Bonmatí de Cedecido, camino del frente de Soria.

Llegados a esta ciudad y en su Plaza Mayor, completamente abarrotada de gente, dirigieron la palabra al pueblo en términos de exaltación patriótica, invitándoles a cooperar con todo su entusiasmo y unión en esta gran obra de reconquista espiritual que empieza.

Después, desde unos grandes camiones, equipos ambulantes de cine, proyectaron en la mis-

ma plaza y ante la muchedumbre, vibrante de entusiasmo, películas que reproducen el avance victorioso de nuestras fuerzas sobre los campos desolados por la barbarie roja.

Al siguiente día y acompañando al héroe del Alcázar, general Moscardó, recorrieron con sus equipos ambulantes las líneas de fuego, llevando hasta las trincheras más avanzadas

Azaña intenta refugiarse en una Embajada

París.—Aunque el gobierno rojo lo desmiente, son ciertas las gestiones realizadas por Manuel Azaña para refugiarse en una Embajada que le facilitará la salida de Valencia

Con este motivo, le han puesto una guardia muy rigurosa de milicianos.